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百餘菲傭入滬 月薪4千超香港
受高級白領追捧 涉違法難大規模引入

工信部互聯網新規擬出台
香港文匯報（記者 羅洪嘯、王曉雪 北京

報道）去年11月，騰訊QQ與360之爭引起
媒體和業界廣泛關注，針對此次紛爭暴露
出的問題，中國工業和信息化部昨日（14
日）正式發佈《互聯網信息服務市場秩序
監督管理暫行辦法（徵求意見稿）》，對擅
自「不兼容」、終端彈出廣告、修改用戶數
據、損害競爭對手名譽，以及擅自收集、
處理用戶個人信息等都作出了明確規定。

意見稿中明確指出，互聯網信息服務提
供者不得擅自對其他經營者提供的合法產
品或服務實施不兼容，因非人為因素與其
他經營者的合法產品不兼容時，須主動向

用戶進行客觀提示，不得欺騙、誘導用戶
作出選擇。

違規最高或處百萬罰款
在意見稿罰則中，各省、自治區、直轄

市電信管理機構將作為監督管理部門，根
據違規行為的不同，可對違反經營者間不
正當競爭相關條款的機構處以10萬元至100
萬元的罰款，對於經營者侵犯用戶權益的
行為，將處以1萬元至10萬元的罰款，情節
嚴重的可責令停業整頓。目前，意見稿尚
處於公開向社會各界徵求意見階段，截止
日期為2011年2月14日。

香港文匯報訊（實習記者 錢修遠 上海報道）近期，滬上一些家政

中介悄然引入菲傭，月薪標價3,500元（人民幣，下同，約4,117港元）

左右，比香港的外傭最低工資3,580港元還要高。年末的「保姆荒」，加

上對本地家政服務質量的不滿，上海不少高級白領對這些來自菲律賓

的高級家政人員動了心。據保守估計，目前在上海找工作的菲傭約有

百人，且已被「搶訂一空」。但由於與有關法規相牴觸，

大規模引進菲傭不太可能。

目前內地菲傭的基本月薪在3,000至
4,000元之間，此外，如果該菲傭不在上
海，僱主可能還需支付簽證費、菲傭來回
機票費，加起來大約在1.8萬元，以及一
次性支付3,000元中介費。因此，粗略算
來，僱用一個菲傭第一年的開銷大概7萬
元（約82,000港元），之後每年開銷約4萬
元（約47,000港元）。

滬上所有菲傭的僱用最短期限為一年，
相比國內一般的家政服務員，大部分菲傭
學歷較高，少數還有護士執照，並且有多
年在香港、台灣或新加坡等地的從業經
歷。

目前，港台以及新加坡等東南亞地區，

菲傭的數量已經飽和，這使得菲傭不得不
找新的工作地點，而中國內地是一塊未開
闢的全新市場。

形象專業 薪酬偏高
但由於收費不低，菲傭在上海的主要服

務對象是一些高收入的外籍家庭和高級白
領家庭。「菲傭予人感覺很專業。」家住
上海虹橋地區的Lynn家中請了一名菲傭，
對這名菲傭，Lynn總體感覺很滿意。

另一位僱主李小姐僱用的菲傭大約25
歲，之前也在香港當過菲傭，因競爭太厲
害，就和幾個朋友到上海來找工作。李小
姐也稱讚菲傭很專業，不偷懶。但說到月

薪，相比上海住家保姆大多2000至2500元
的水平，菲傭還是偏高的。並且，菲傭只
會說英語，對上海的情況不很熟悉，因此
她上街、去交個費、買個菜都有困難。

法律不容 市場受限
業內人士透露，如今在滬上引入打工的

菲傭，大部分採用的是以工作簽證引進境
內的「擦邊球」方式，所以要大規模引入

菲傭到上海家庭當保姆，在目前的情況下
來看不太可能。

目前外國人士僅可受僱於用人單位，所
以家庭聘用菲傭均不符合這一規定，有違
法嫌疑。「我們現在已經停止引進菲傭
了。」

部分家政中介表示，由於引進菲傭和僱
用菲傭不符合現今的一些規定，這讓滬上
菲傭市場短期內很難擴大。

九江校園命案
副院長殺院長
據中新社14日電 備受關注的江西九江學院政法

學院院長李長江教授被謀殺毀容一案取得重大進
展。昨午（14日）警方召開新聞發布會稱，疑犯張
俊（男，42歲，九江學院政法學院副院長）已經抓
獲，其對犯罪事實已作供認。據悉，張俊是九江學
院副處級幹部，2009年被評為教授。

1月12日12時20分，九江廬山區公安分局接報稱：
九江學院政法學院院長李長江教授失蹤。當日14時
許，警方在其辦公室發現血跡，並在辦公樓電梯間
發現一具被焚燒的屍體，經檢驗確定為李長江。

瑣事矛盾 懷恨在心
警方初步查明，張俊與李長江因日常瑣事產生矛

盾而一直懷恨在心。1月11日9時，張俊在李長江辦
公室將李長江殺死，之後把屍體推入辦公樓電梯間
焚屍滅跡。

張俊和李長江已共事多年，兩人均曾在九江學院
法學系(政法學院的前身)擔任過副主任，平時還有交
往。二人平時均比較內向，事發前一點異常反應都
沒有。

陝大學生捅死留學生
香港文匯報訊（記者 熊曉芳、實習記者 李媛 西

安報道）記者從西北農林科技大學獲悉，本月13日
18時左右，該校內發生一宗命案，一名孟加拉國籍
留學生被來自該學校的中國學生捅死。目前，警方
對案件正在做進一步調查。

案發後，公安和救護人員迅速趕到事發現場，經
確認受害人已經死亡，公安機關當場控制了疑犯。
經初步調查，死者名為MD.Khairul Alam（男，中文
名郝天宇），西北農林科技大學2010級留學生。疑犯
董帥（男）為西北農林科技大學2010級學生。

樟木頭店舖失火熏死8人
香港文匯報訊（記者 肖郎平、張蕾 東莞報道）13

日23時31分，樟木頭鎮樟洋社區樟深大道南122號發
生火災，事故造成8死1傷。火勢本身並不嚴重，遇
難者幾乎均被煙霧所熏死。失火建築為一幢五層半
民用住宅，一樓經營五金店，二樓以上為出租屋；
火災發生在一樓，過火面積約100平方米，起火原因
正在調查當中。

8名遇難者4男4女，其中有6名遇難者來自普寧，
另兩名死者身份暫時不明。其中數名死者為一家
人，三代人中僅餘老父母得以逃生。
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北京市通州區區長岳鵬在政府工作報告中

指出，2011年是實施「十二五」規劃開局之

年，力爭在新起點上實現現代化國際新城建

設新跨越。通州將以加快轉變經濟發展方式

為主線，以現代化國際新城建設為目標，圍

繞北京通州區委四屆十次全會提出的「打造

新城建設先行區、高端產業聚集區、城鄉一

體化示範區、社會建設模範區、和諧社會首

善區、黨建工作創新區」要求，力爭在新起

點上實現現代化國際新城建設的新跨越。

■香港文匯報記者 時燕歌 北京報道

通州區借鑒奧運中心區建設經驗，全面啟動核心區基礎設施
建設。通過加快地下空間綜合開發、立體式綠色交通路網體系
等配套工程，盡快打造新城的精品和典範區域。按照新城核心
區標準，高水平推進環渤海高端總部基地、文化創意產業集聚
區、主題休閒旅遊度假區等功能板塊的開發建設。

岳鵬介紹，通州區在2011年圍繞新城產業定位，將加快北京
國際航空城、國際金融論壇永久會址等簽約項目的建設速度，
還要確保北汽動力總成、蘇寧華北總部等一批項目竣工投產。
通州區2011年進一步明確園區發展定位，推動園區高端化、資
源集約化、環境生態化發展。

2011年通州區政府還要加快土地一級開發進度，儲備一批產
業用地，為大項目落地創造條件。加快金橋基地擴區前期手續
辦理，推進開發區西區「中關村國家院所通州產業園」建設。

通州新城規劃倡導綠色交通
為建立一個現代化的國際新城，科學規劃顯得至關重

要。北京通州新城規劃從源頭上做到綠色低碳，積極倡
導綠色交通和公共交通，規劃通過大力建設地下交通
環廊系統、積極疏導城區次支路系統避免主幹道擁堵
不堪，通過政府統籌改善「斷頭路」，建設四通八達的
通州新城。

北京市規劃委通州分局副局長張奇介紹，在軌道交通方
面，未來將有3條軌道線路M6、R1、S6直接服務建設中的
通州新城核心區，屆時通州新城核心區內地鐵出行比例達到
75%。張奇透露，地鐵M6線的二期工程今年年初啟動建設，原
預計2015年正式運營，目前來看通車時間可能提前至2014年底。

地下空間分層利用
張奇表示，為保證通州運河核心區五河交匯處水面景觀的完整性，也充分利用地下空間，

地下空間分三層利用，分別為地下商業連結區、車行系統、地下市政綜合管廊系統和停車區
域。另據了解，原先規劃在運河上方通燕路上修建的地標性建築京門大橋，將之前上跨運河
的設計改為「下穿式」，即在運河下部設立隧道「鑽」過運河。目前，規劃部門正針對水下
隧道深度進行設計。

借鑒奧運中心經驗
全面啟動核心區建設

通州招商引資逾千億元
新城產業建設將有大作為

2010年，通州區共引進千萬元以上項目107個，投資總額
1057.6億元。2011年，北京通州現代化國際新城產業建設將
有大突破。按照「一核三區、三帶四組團」的產業發展空
間和區域重點產業發展導向，通州將進一步放眼世界，瞄
準高端領域，構建科學的、可持續發展的現代產業體系。

通州區投資促進局局長李霞介紹，通州招商引資工作
2010年取得較大進展，與2009年同期相比，千萬元以上項
目投資額同比增長103%，億元以上項目投資額同比增長
120%。在2011年這個「十二五」規劃開局之年，通州新城
產業發展將有大作為。

她還指出，北京通州在招商引資方面積極探索出四種模
式，即全球招商、鏈式招商、創意招商、服務招商。通州
區將瞄準重點引進、 力培育的「三主四新」產業領域，
實現與現有產業的融合發展，促進產業集群，並實施創意
招商、服務招商，用專業化、規範化、全程化、立體化服
務吸引項目落戶。

通州投資環境優越，產業項目引進與建設都有新突破。
2010年海航集團投資300億元在通州宋莊建設「北京國際航
空城」項目，成為通州招商引資的典範案例。通州將打造一
個以航空總部經濟、電子商務與臨空商貿、航空金融及衍生
服務業、航空主題文化產業四大組團為核心內容的世界級國
際航空城，據悉該項目的全部建設將於2015年完成。

■北京市通州區投
資促進局局長李霞

■北京市通州
區區長岳鵬

通州建高端旅遊產業集聚區
在「十二五」期間，根據北京市城市空間優化調整要求

及北京現代化國際新城建設時序安排，通州將構建「一
核、三區、三帶、四組團」的區域空間格局，主題休閒
旅遊度假區是通州區重點發展的三區之一，通州將大力
發展高端旅遊產業集聚區，打造通州現代娛樂休閒文化
旅遊產業鏈。

通州主打高端文化休閒旅遊牌
通州區旅遊局局長李金璽介紹，通州旅遊產業的發展將走

適度發展景區景點，發展綜合性、文化休閒類、高端商務旅遊的
路線。主題休閒旅遊度假區是通州區「十二五」期間重點建設中
國傳統文化與現代時尚元素相融合的主題公園。目前，主題休閒
旅遊度假區已進入拆遷階段，正在精挑細選入駐項目，2-3年後即可對市民開放。2011年通州
還將舉辦大運河藝術節、宋莊藝術節、草莓音樂節等多項活動，通州旅遊產業多面開花。

據李金璽介紹，截至目前，派格5D炫幻秀和「新樂城」兩個總投資300多億元的項目已經簽
署合作意向。「十二五」期間，通州旅遊業將積極轉變發展方式，堅持「大旅遊、大產業、大
市場」的發展理念，旅遊產品將從以觀光型為主逐漸向文化體驗、休閒娛樂等多元型轉變，旅
遊市場從主要面向國內逐漸向打造國際國內兩大市場轉變，促進旅遊業實現轉型升級。

■北京市通州區旅
遊局局長李金璽

■北京市規劃委通
州分局副局長張奇


